

10.07.2011

Jorge Errázuriz dispara: La gente se dio cuenta de que estos “profesionales de la política” no los representan

Mientras las bolsas internacionales caían rotundamente, esta mañana Jorge Errázuriz, socio de Celfin y hombre fuerte” del mercado chileno, entró de lleno en el debate sobre el conflicto estudiantil. En su estilo, franco y directo, el empresario dijo que, más allá de las volatilidades que enfrentan las bolsas mundiales, “los problemas de Chile están en la calle y son mucho más serios”.

Al exponer en una reunión organizada por el Club Monetario de la Universidad Finis Terrae, Errázuriz insistió duramente a la actual clase po-

“Los partidos no tienen conexión con el ciudadano y está agotado el sistema (...) En 20 años hemos creado una casta”.

“Esto le hubiera pasado a cualquier gobierno. El gobierno de Bachelet se salvó por un pelo”.

ítica por no tener conexión con la ciudadanía e hizo un llamado a revisar el actual sistema binominal.

“Me ha tocado estar en los últimos días con gente de gobierno —con distintas posiciones— y nadie entien-



Jorge Errázuriz, uno de los principales socios de Celfin.

de muy bien lo que está pasando. Hay un cambio, porque el interlocutor del Gobierno no es la oposición, sino que dirigentes estudiantiles y la democracia republicana que tenemos no sabe cómo reaccionar, no tiene los elementos”, dijo el socio de Celfin.

“Los partidos no tienen conexión con el ciudadano”

Errázuriz fue más allá y cuestionó duramente el actual sistema de representación política: “Los partidos no tienen la conexión con el ciudadano y está agotado el sistema que tenemos actualmente. Es muy bueno que se

analice el cambio al sistema binominal y ojalá se analice la renovación indefinida de los políticos, porque en 20 años hemos creado una casta de políticos. El que se metió hace 20 años, muere de político: de senador pasa a ministro y luego volverá a ser senador o presidente de partido. Y no son muy viejos, por lo que tienen para muchos años...”.

Agregó que “la población se ha dado cuenta de que estos señores que son profesionales de la política no los representan. Son candidatos puestos por los partidos, se compite uno con otro en el sistema binominal (...). No sé por qué tiene que haber dos representantes por una zona, en otros países hay sólo uno”.

Insistió en que “el problema en Chile es ése (sistema binominal). Tenemos reservas, una economía sana, hay ahorro, proyectos, pero ¿qué es lo que no funciona? No es un problema de Piñera, porque esto le hubiera pasado a cualquier gobierno. El gobierno de Bachelet se salvó por un pelo, pero

no estaban tan desarrolladas las redes sociales”.

Sobre la solución al conflicto estudiantil, Errázuriz dijo que independiente de la clase social, todos los estudiantes deberían tener acceso a la universidad, aunque rechazó que ésta sea completamente gratuita.

Los empresarios y el lobby...

El socio de Celfin también se dio tiempo para cuestionar la relación de los empresarios con el Presidente Piñera. Al respecto, repasó a las cúpulas de los principales gremios que tienen menos posibilidades de influir en el Gobierno, ya que cuando el Mandatario era empresario no formaba parte de los gremios.

“El lobby en Chile hoy es el peor negocio. Era bueno en los gobiernos de la Concertación y creo que hay muchos huérfanos del poder dentro de los gremios empresariales. De hecho, hoy vemos que los gremios han nombrado líderes sin mayor carisma y sin mayores ideas. Deberían renovarse en la manera en que llegan”, disparó.

Por último, valoró las acciones realizadas por el Sernac en el caso La Polar y dijo que “este gobierno tiene que demostrar que no es un gobierno de los empresarios”.